



La mamá Carmen

Carmen Joyera Pacheco, nació en Archidona, província de Málaga, pero hace 31 años que vive en la calle Gavina, es por tanto hoy por hoy la persona, con más años viviendo en el barrio de Palol d'Onyar; mujer entrañable y conocida por todos los vecinos.

En un principio no parecía muy partidaria, de ser entrevistada, es una mujer sencilla, con más cultura que alguna gente que sabe leer y escribir.

Esperamos que sus nietos, que tanto quiere le puedan leer lo que ella nos contó en esta entrevista.

- ¿Cómo se llamaba su marido y donde se casó Vd.?
- Mi marido se llamaba Vicente Pedrosa Aranda; ¿Dónde me casé? Si.... en la parroquia la calle de la plaza, si.... la calle la plaza le decían en Archidona.
 - ¿Cuántos hijos tiene?
- Cuatro y tres que se me murieron, Vicente, María de Gracia, la otra no me acuerdo, porqué me parece que no la cristianaron, era muy chiquita; Luego tengo la Luisa, Trini, Carmelina y Asunción, que està en Valencia.
 - ¿Cuántos hermanos tiene Vd.?
- Éramos seis, cuatro hembras y dos varones, uno hay en Francia y otro murió en la guerra, mi madre también murió en la guerra, por eso yo me crié con una tía, calle del Llano, n.º 56, con mis abuelos primero y luego con una tía.
 - ¿Cómo fue que vino a Cataluña?
- ¿Cómo fue....? Mi marido no tenía trabajo y se vino con su madre, y se fueron a vivir al río Ter, por debajo el Sanatorio, en unas chavolas que había, luego yo cuando tube la nena, me vine a Gerona, desde entonces estoy aquí;
 - ¿Estuvieron mucho tiempo viviendo allí?
- Cuando yo llegué al río si hubiera tenido dinero para volverme «pa» tras, no me quedo. Yo le dije a Vicente, yo no me quedo en el río y nos fuimos a vivir a las Pedreras y a pesar de vivir entre gitanos, a nosotros nunca nos hicieron daño al contrario. La gitana que vivía al lado, era catalana y todavía encuentro a su hija y me saluda.
 - ¿Cómo fue que se vino a vivir a Palol d'Onyar?
- Nosotros cuando estábamos en las Pedreras, estábamos buscando un terreno «pa» hacernos una casa, con los poquillos ahorrillos, y un tal Coix que vivía en la calle Santa Clara al lado de una panadería era el dueño de estos terrenos, estuvimos mirándolos y luego el Frasco nos dijo: pues



mira allí hay un trozo que os conviene porque tiene mucha tierra, era de una mujer viuda que lo quería vender para irse con una hermana a Barcelona, pues estaba sola con una hija. Dimos la «entrá» y lo fuimos pagando poco a poco. Luego hicimos la casa, bueno cuatro paredes, porqué cuando la compramos estaba «comenzá».

- También sabemos que por su casa ha pasado mucha gente.
- Sí, sí.... bueno como algunos venían buscando terrenos y no tenian donde meterse, pues a mi me daba pena, y venga «toos» dentro. Vino la Rafaela, con su niña y su niño grande, luego la Blanca y los dos chiquillos, hasta que hicieron allí un trozo de casa. Y muchos otros más.
 - ¿Qué había en Palol d'Onyar cuando Vd. vino?
- Había la casa del Pairoli, que esa estuvo siempre, luego había la de Eusebio: la de la Ramona que donde vive la Eulalia y ya no había más hasta la de la esquina que era de